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注明作者和出处！发贴：小叶子 下午刚刚收到成绩，listening

8.0, reading7.5, writing7.0, speaking8.0, overall7.5. 实在是有些出

乎意料。我是本着6.5 就满足的心态去领成绩的，在拿到信封

的一刻紧张得不得了，并当时没敢拆开，等走到图书馆坐定

后方拼着大不了一死的勇气拆开来，没想到上天如此眷顾：

） 在准备考试的日子里得到了51不少的帮助，所以尽管期末

考试将近，还是想挤出一晚上的时间写写心得，以回报广大

网友。 首先说说考试当天的情况，可能有人会觉得现在谈考

场经历有点过时，可是我个人认为考试心态是十分重要的一

部分，也许对考试流程及当天会发生的事情多了解一些会对

调整心态有好处，反正我就是之前从51上看到“考试当天会

发生什么”从而对考试程序有了总体上的把握，也消除了不

少紧张情绪（我是第一次考雅思）。对于时间紧迫的网友，

这一段略过也可：） 我在北语主楼考试，当天早上7：50左右

来到教室门口，监考的是两个白人考官。其中的一个坐在门

前的桌子旁检查材料，另外一个就溜溜达达。一会儿开始入

场了，我们在门前排成长队，这时那个一直看似无所事事的

考官开始唱：“ladies and gentlemen, if you want to go to the

toilet, please go now.” 所有的人都笑了，从这时起我开始对所

有的雅思考官产生好感，觉得并没有某些人形容得那么面目

可憎，后来我的遭遇进一步证明了这一点。在门口检查材料

的棕头发（唱歌的是金色头发）态度也非常和蔼，他在看过



每一个人的材料后，都不厌其烦地重复着“如果你想上厕所

，那么就现在去吧”和“如果你带了手机，请把它关掉”这

么一个意思。轮到我时，我分别回答他说：“i’ve solved it”

和“i left it at home”。他随即对我说一句“perfect”。这时前

面一个已经进去了的男生跑到门口跟金发交涉，可能是又想

上厕所了。金发挥了挥手放他出去了，然后又一脸笑容地对

我们说：“once you get inside, you cannot get outlike this person.

” 当时我又感觉放松了许多。进了考场，我拿出矿泉水瓶准

备喝最后一口水，没想到金发走到我旁边对我说“you can

keep it if you want, but you have to put it under your chair, on the

ground.” 一时间我觉得又多了一分筹码，虽然考试时一口也

没喝，但是想到一会儿不会为口渴担心了，就又放松了一些

（托福考试一般不让带水的, 看来还是雅思考试更人性化一些

）。听力部分就不用说了，全部是机经上的。我是在考试的

前一天晚上经过一番犹豫才快速浏览了一下机经，但是在这

里想要说明的是：如果上天再给我一次机会，我决不会再看

了。原因很简单：机经会影响考试时的判断。如我，看到熟

悉的题就马上想到背过的答案，这样就算一秒种后反应过来

要认真听，很可能答案已经过去了。这是一种本能反应，相

信许多背过机经的人也有相同体会。悲哀的是我们背过的答

案并不是**之百正确，而我更倒霉在偏偏把错误的答案背住

了。事后我回想，如果没有看机经的话，说不定会有8.5。所

以在此奉劝所有平时能够保证错在5个左右的人，最好是相信

自己一次，很可能会有最好的结果。 12月13日的阅读是重大

关卡，说实在话我对自己的答案一点把握也没有。本来平时

以为练得不错了，但是本次阅读题的特点在于：即使是读懂



了文章，也不一定能找到答案，所以答得一塌糊涂。唯一的

经验在于：在第一篇做不下去的时候，要大胆的开始后两篇

，待到后来一定会有空余时间回头看第一篇。而在这时说不

定许多问题就会迎刃而解。本次的作文题目并不难，且都是

老套路。遗憾的是在小作文里平时总结的句型几乎一句也没

用上。大作文感觉上写得有点头重脚轻，开头论述了一大段

，而论据就没有太多篇幅写了，最后一段又有凑字数的嫌疑

。但我没有沿袭任何前人总结下来和各类辅导材料中的模式

，就是跟着感觉走，想到哪里就写到哪里。可能考官认为写

得流畅，有点新意，加上我平时写作词汇比较地道，所以一

不留神给了7分。需要说明的是考试后我发现自己犯了两个低

级的词汇拼写错误，一个是把inspiration写成了insparation, 还

有就是把listless当成endless用了，当时就想写作最多6分，没想

到评分的考官这么给面子。所以大家不必太担心拼写，考试

时是允许有一两个拼写错误的。 我的口语考试安排在第二天

上午11点，我是10点钟到的，结果10：30就被叫上楼去考了

。进门时遇到了一件有趣的事：一个女生匆匆地向外走，而

那扇门是只许进不许出的。门口的老师问怎么回事，她说她

不想考了，“实在受不了了”，于是周围的人都劝她既然都

交了钱，前一天又考过了，就再坚持一下吧。 她后来究竟考

没考我就不知道了，因为我验明正身后就被带到了侯考室。

一进门我就知道为甚么刚才的女生不想考了：黑压压的一屋

子人，却一点声音也没有，每个人都在低头沉思，有的还闭

着眼睛。空气紧张得像要撕裂开来。我进门时只剩下门口一

个空位，没得选择只好坐下了。一会儿就有一个带耳麦的老

师进来叫人，像是要上刑场。看情形好像没有人是按时考的



，所以口试一定要早到。我坐了二十分钟后便被叫到了，上

去一看，门前的椅子已经空了。我就势坐下，告诉自己不要

紧张。就以前看到的前人经验，我以为一定会碰到两位监考

帅哥其中的一位，而我还挺愿意与他们重逢的。不料一分钟

后出来一个浓妆老太太，打扮得花枝招展，一看就是很“热

爱生活”的那一类人。我立刻就想起了学过的一个法语词组

“dr?le de femme”(我的二外是法语)，心里暗暗叫苦：传说中

这类考官最难对付。她出来打量了我一下，发现我不是她要

等的人。原来我前面那位老兄居然没来考试！我一下想起来

笔试时我前面的位子就是空着的，看来还真有人拿着1250元

打水漂呵。老太太跟一位考场协调人员说了半天，才弄明白

是白等了，于是对我说要我再等一下，因为她要“另为我准

备一份题”。我想这下更没戏了，她还不得自觉不自觉地把

怨气撒在我身上？不过我也没想太多，无所谓嘛就随便说说

好了，后来证明这样想是明智之举。进门之后刚刚坐定，老

太太就按下按钮开始录音了，本来我还想多说两句套套近乎

的。问题很繁杂，几乎是一个接着一个，有时候我一个问题

还没有阐述清楚就被问到下一个。感觉上她就像在例行公事

，根本没有在认真在听我说。第二部分给我的卡片是要我描

述一个city 或 town, 而我说的是“十.一”假期时刚刚去过的韩

国的济州岛。说完了之后自我感觉还不错，但是老太太自言

自语了一句：“we’re supposed to talk about a town, but you

talked about an island⋯⋯”当时我也没太在意，很快就进入第

三部分了。是关于大中型城市的发展问题，我就是凭着印象

胡说了一通，好在她与我还有眼神交流，时不时地表示一下

赞许或惊奇，这样我还觉得有点趣味。十几分钟很快就过去



了，末了她对我说：“⋯⋯you are free to go now.”而我似乎

还有意犹未尽的感觉，没有那么想go. 但出了门忽然想起来那

句很有玄机的话，便开始担心自己是不是说跑题了？如果是

那样可是太惨了，我本来想着差不多会有7分，如果给我6分

就复议，这下复议都没希望了——谁让你连题目都看不懂的

？没想到⋯⋯结果竟然有8分！我总结了一下，大体原因可能

有如下两点：1，整个过程中我没有丝毫停顿，回答问题时流

畅自然，还用上了不少在考官看来也许比较地道的英语，而

词汇量也比较丰富。2，我的口音很纯正（这是教过我的英国

外教说的），不过有些偏美音。也许有人会认为中国人的口

音不会影响口语成绩，不过就我的经验来看，有一口纯正的

英语发音绝对会占优势。去年我的一个大四的学姐口语考了9

分，而她是全国英语演讲比赛的第一名，在她面前，闭着眼

睛，绝对会以为是native speaker. 考场的经历就是这么多，下

面说说我复习的经过。我是从十月末才决定要考雅思的，然

后就是报名买书准备资料，前后用了半个月左右的时间，真

正的复习也就是一个月，而在这之前我连雅思长得是圆是扁

都不知道。在咨询了几位考雅前辈的意见之后，便决定自学

成才而不参加任何辅导班了。我用的是臭名昭著的北语的那

套“雅思直快”，因为曾听说“黑眼睛”系列很有名，而“

直快”是后推出的，于是我就自以为是地推论出这一套会强

于那一套，而还有一个原因就是我是北语的学生，就算是为

本校的创收再添一把土（其实连一粒灰都算不上）吧。在我

买的三本教材中，觉得不错的就只有写作。其中例文较多，

分类也比较细。听力一般般，总体上感觉思路与考试并不一

致，所以不做也罢。阅读是编得最烂的一本，以至于后来我



都没有做完——如果考试会出那里面的题目，估计雅思考试

都不会有人参加了。另外我又买了北语引进版的“阅读模拟

试题集”，感觉与考试思路也不太一样，但做做是没有坏处

的，尤其是在如今各类教材都编得一本比一本烂的情况下

。101系列我觉得不是很好，特别是发现有的地方答案竟然有

错误（不知道有没有人有同感），于是后来干脆不做了。还

有就是每个人都会做的剑桥123和how to prepare了。做剑桥系

列时我基本听力平均错5个左右，阅读就很不稳定，错2，3个

的时候也有，错8，9个也有。但是考试时的阅读感觉比how to

prepare里的还要难。我把剑桥2，3的听力分别听了两遍，因

为觉得听一遍的话磁带就太浪费了。另外还把一些其他的听

力材料如“直快”之类的当成背景音乐来听，这也是许多高

分得主避之唯恐不及的。但是我认为还是有好处的，毕竟让

耳朵熟悉了英语环境，所以我建议大家如果不是对英文十分

反感（如听到英语就吃不下饭之类），还是可以试一试这种

方法。 作文我主要将重点


